



Information der Schulleitung zum Tod von Herrn Bartel

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen,

leider muss ich Ihnen hiermit eine sehr traurige Mitteilung machen:

Unser überaus geschätzter Kollege und Ihr/euer Mathematik- und PoWi-Lehrer Herr Thomas Bartel ist heute völlig unerwartet verstorben. Von seinem plötzlichen Tod sind wir alle sehr betroffen und fühlen mit seinen Angehörigen und Freunden.

Das Kollegium sowie die gesamte Oberstufe der KSS wurden in zwei aufeinander folgenden außerordentlichen Versammlungen in der 6. und 7. Stunde bereits informiert. Der Unterricht fiel aus diesem Anlass für alle Schülerinnen und Schüler der KSS ab der 6. Stunde aus. Für die Anwesenden bestand im Anschluss die Möglichkeit, mit ihren Lehrkräften, den Vertreterinnen der Schulsozialarbeit und/oder zwei professionellen Schulpsychologinnen über das Ereignis zu sprechen.

Nach eingehender Beratung durch die Schulpsychologie haben wir entschieden, die kommenden Schultage so „normal“ wie möglich zu gestalten. So soll auch das seit einem Jahr geplante Schulfest auf ausdrücklichen Wunsch des Verstorbenen und seiner Frau grundsätzlich stattfinden. Über eventuelle Programmänderungen werden wir ggf. rechtzeitig informieren.

Bei der Verarbeitung des Erlebten können Sie Ihrem Kind helfen, vorhandene Bewältigungsstrategien zu aktivieren, d.h. etwas zu finden, das in dieser Situation guttut oder bei vergangenen Belastungen geholfen hat (Hobbys, Sport, Freunde treffen). Sollten Sie bei Ihrem Kind besondere Ängste und/oder ein Vermeidungsverhalten beobachten, nehmen Sie bitte das **Unterstützungsangebot der Schulpsychologie** wahr, die zusammen mit Frau Kreutz und Frau Schnitzer-Wagner von der **Schulsozialarbeit** mit mindestens zwei Schulpsychologinnen **bei Gesprächsbedarf** auch in den nächsten Tagen zur Verfügung stehen werden. Konkret ist die Schulpsychologie morgen, Mittwoch, den 10.09.25 im Raum der Schulsozialarbeit in den ersten beiden Schulstunden anzutreffen, je nach Bedarf auch länger. Generell kann der Kontakt zur Schulpsychologie unter anderem über die Klassenlehrkräfte oder die Schulsozialarbeit erfragt werden. Zudem haben wir den **Raum 244 im Neubau als „Ort der Stille“** eingerichtet, in dem wir **bis zum 19.09.2025 ein Kondolenzbuch** ausgelegt haben, in das jede/r seine ganz persönlichen Gedanken, Wünsche, Grüße eintragen und seiner Trauer Ausdruck geben kann und welches im Anschluss an die Ehefrau von Herrn Bartel übergeben werden soll. Diesen **Trauerraum** halten wir **ab morgen, 10.09.2025 1.Std.**, auch für Sie als Eltern, offen, wenn Sie gemeinsam mit Ihrem Kind des Verstorbenen gedenken möchten.

Nähere Informationen zur Beerdigung oder Trauerfeier erwarten wir in Kürze und werden diese zeitnah an Sie weiterleiten.

Wir wünschen Ihnen, liebe Eltern und liebes Kollegium, Ihren Kindern bzw. unseren Schülerinnen und Schülern viel Kraft für die kommenden Tage.

Mit freundlichen Grüßen

Ursula Hebel-Zipper, Schulleiterin

Karben, 09.09.2025